

La Gazette du Renard

ASF RUGBY VS OLD FOX

Saison 2023-2024. Journée 3 / Vendredi 1er décembre 2023, 20h, Terrain de rugby de Fontenay-aux-Roses

LIBÉRER LA BÊTE



Fin de rire

L'heure n'est plus aux analyses et aux débriefings. Mais à la révolte. On sait tous ce qui ne va pas depuis trois matchs maintenant : on n'a pas assez envie de se faire mal (collectivement, j'entends). Tous nos problèmes, ou presque, découlent de ce constat. Se faire violence pour se faire plaisir (oui, je sais, ça sonne un peu sado-maso). C'est la clé pour regoûter à la victoire.

Les bases

Le rugby, malgré ses règlements parfois alambiqués, est un sport relativement simple (c'est aussi cette apparente contradiction qui participe à son charme), basé sur quelques grands principes. Conquérir, conserver, avancer en attaque. Stopper, ralentir, récupérer en défense. Sur ce match, on a été défailants sur la plupart de ces principes, exception faite, peut-être, du

premier quart d'heure, celui où Mathusalem (Seb) va planter notre seul essai du match, après s'être débarrassé de plusieurs défenseurs.

Il n'y aura plus grand chose d'intéressant ensuite. Plaquages hauts, ballons tombés, turnovers, et j'en passe. Un festival. Le héros du jour aura finalement été l'homme au sifflet, adepte du contrôle des crampons et de l'alignement des deux équipes sur le bord de touche avant le coup d'envoi (j'ai un court instant cru qu'on allait chanter des hymnes ou entendre "Jump", de Van Halen, sortir d'une sono). Et aussi d'un arbitrage maison aussi discret que les lunettes de Fabien Galthié. Certes, on a une fâcheuse tendance à régler la barre de coupe au-dessus des tétos plutôt que sous les fémurs. Mais nos adversaires du soir ont signé quelques belles tentatives de décapitation, plonges, plaquages à l'épaule et autres

charges coude en avant, sans que notre juge en short ne juge bon de souffler dans son appeau. Bref, comme dirait l'autre, il faut faire avec. Et, de toute façon, si on avait été bons, rien de ce qui précède n'aurait été un problème.

Faire mal

Marquer l'adversaire. Le faire douter. Lui faire peur, aussi. Le rugby commence ici. La créativité et l'audace viennent après. Il faut d'abord bien faire comprendre à chacun des quinze mecs en face qu'on est pas venus pour jouer à la baballe. Mais pour leur faire la guerre. Dans les rucks, sur les plaquages, sur les percussions. Partout, tout le temps. C'est la seule façon de jouer, de les respecter et de ne pas avoir de regret, quel que soit le score final.

C'est précisément ce manque de niaque qui, trop souvent, nous a fait retomber dans nos travers.

On plaque trop haut parce qu'on les attend et qu'on subit l'impact. On perd des ballons dans les rucks parce qu'on ne dégage pas avec suffisamment d'énergie ces paluches qui traînent. Bref, on fait le job à moitié, en espérant que ça suffira. Ajoutons à cela une relative maladresse balle en mains et on obtient un match particulièrement inabouti, se concluant, cerise sur le gâteau, par une séance de chatouilles musclée, ultime aveu d'impuissance. Certes, c'est parti d'un mauvais geste adverse mais, au fond, si on les avait châtiés plus tôt et dans la règle, il est probable qu'ils ne seraient pas permis cette offense (ce ne fût pas la seule, d'ailleurs : ils ont dans leurs rangs quelques beaux spécimens de mononeurons).

Du caractère

La bonne nouvelle, c'est que j'ai le sentiment que cette équipe, dans laquelle pas mal de gars commencent juste à explorer le royaume de l'Ovalie, a du tempérament. On a envie de s'envoyer les uns pour les autres, c'est évident. On s'y prend juste de façon un peu désordonnée et on va trop souvent à la facilité, cherchant à s'en sortir par des exploits individuels plutôt que par la construction collective et le fond de jeu. Donc tous les espoirs restent permis pour la suite. Rendez-vous au terrier le 15 décembre pour montrer un autre visage face aux Z'arsouilles de Champs-sur-Marne. D'ici là, il s'agira de retravailler les fondamentaux du jeu le mercredi soir à la Prairie. Go Fox !

Bilan

En fait, tout ce compte-rendu est un bilan, tellement le contenu du match a été pauvre. Retenons tout de même les baptêmes du feu de Salem et Julien, qui, malgré cette purge rugbystique, semblent avoir apprécié l'expérience et en redemander.

L'après-match

Si l'on met de côté leurs 2 ou 3 trépanés du bulbe (rentrés bien vite chez eux après la douche, tant mieux), les mecs de Fontenay sont d'un commerce agréable, le camarade surnommé "Taxi" en tête. On a été bien reçus et le petit festival du marron glacé ayant conclu la rencontre est bien vite oublié devant une bonne assiette de saucisses-lentilles, arrosée d'une petite liqueur maison (poire ou mirabelle, je ne saurais dire). Renato nous narre ses faits d'armes ovalesques et mandalesques, et échange avec Salem sur les charmes de Tataouine ou Djerba, tandis que ce dernier discute avec Julien de la différence entre corne de gazelle tunisienne et algérienne (débat d'experts, qui dérivera ensuite sur le makrouf). Namnètes évoque avec malice ses anecdotes d'appelé du contingent en rébellion contre l'arbitraire et la bêtise. Nos hôtes décernent leur trophée de la "Cagade" (pas besoin d'explication, je pense)... à "leur" arbitre, bien conscients, j'imagine, d'avoir bénéficié d'une relative clémence. Mais tout est pardonné.

D.D., aka Damien Douchez
(merci à Panxo, aka François Crouigneau, pour ses bons mots)

La compo

20 joueurs

Les gros : Roch, Karim, D.D., Namnètes, Feu-coach, Renato, Gloups, Salem, Mika, Mathusalem, Victor

La charnière : le 9, J&B

Les moins gros : Greg, Nono, Yan, Lolo, le Gendre, Panxo, Julien

Le staff : Pika-Choux, Maître

Le kop : O-liv, Titi, Toto, Flo, Yannou, Florence

Le match

ASF Rugby VS Old Fox

Vendredi 1er décembre 2023,
20h, Terrain de rugby de
Fontenay-aux-Roses

Score final : 2-1

Marqueurs d'essais chez les Fox :
Mathusalem